
 

 

 

１学期の始業式で子ども達に、令和３年度の合言葉が「学び合い」 「助け合い」 「鍛

え合い」であることを伝え、「明治小学校の新しい１年間をみんなで創っていきまし

ょう」と話しました。日々の授業や学校行事・児童会活動など様々な場面で、子ども

達の素敵な姿がたくさんありました。友だちの意見をきちんと理解しようと、納得い

くまで質問している姿。活動をより良いものにしようと、考えを出し合いながら取り

組んでいる姿。明日、後期の学習の足跡として通知表を持ち帰ります。ぜひ、お子さ

んの後期の取り組みを認め励ましていただきますようお願いいたします。 

６年生のキャリア・パスポートの「中学生の自分への応援メッセージ」を読んでい

たところ、１人の児童が「くじけそうな時は、小学校生活で教えてもらった

ことを思い出そう！分からないことがあったら友達に聞こう！」と書いて

いるのを見つけ大変うれしくなりました。仲間とともに日々の授業を通して学んだこ

とが自分の成長につながっていると感じているからこそ書いた文章だと思います。明

治小での学びが、これから出会う困難を乗り越える力になることを祈っています。 

今年度も、感染予防に努めながらの１年となりましたが、学級閉鎖等の措置をす

ることなく学習できたことを大変うれしく思います。保護者の皆様には、感染予防、

それに伴う教育課程の変更等、様々な面でご理解とご協力をいただきました。心より

御礼申し上げます。 

 
 

キャリア・パスポートへのご協力  

ありがとうございます 
キャリア・パスポートを通して、子どもと教師と保護者が対話

的にかかわり、子どもたちのキャリア形成に役立てることができ

るようにしたいと考え、今年度から形式を改めました。保護者の

皆様には、子どもたちへ向けての応援メッセージを書いていただ
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６年生は卒業前に、在校生との思い出をつくるために、オンラインでの交流を企画しました。写真は、３年

生と「だるまさんがころんだ」 ４年生と「絵しりとり」をしている様子です。アイディアに驚きました。 

 



きました。読ませていただいたところ、目標をもって取り組んだことや、「なりたい

自分」をつくることへの応援など心温まるものばかりでした。ご負担をおかけしまし

たが、ご協力いただいて本当によかったなあと思いました。明治小で育成をめざす「基

本的自尊感情」「感性・感動・欲求の主体化」などの醸成につながるものですので、

今後も大切に取り組んで参ります。 

 

子ども達の活躍 おめでとうございます！ 

《山形市子ども造形展》 

入選 １年 小林 藤悟「もりのなかの大きなヒーロー」 

２年 多田 葵海「ラッコとだっこ」 

２年 細谷 有彩「たまごの中からむらさきのお花としゃぼん玉」 

３年 阿部 日葵「みんなの木」 

４年 伊藤 夏音「海にかんらん車があったらな」 

５年 東海林 美羽「青空とブルーインパルス」 

６年 小林 幸樹「グラウンドから見た校舎」 

《山形市読書感想画コンクール》   

優秀 ２年 多田 葵海「雪からにげる子ぎつね」 

佳作 ２年 夛田 一晴「子ぎつね、手ぶくろを買いに」 

３年 川田 円佳「コスモ、またね！」 

３年 伊藤 陽菜「カレーがおいしくて、びっくり！」 

４年 堀 八尋「子ぎつねを思う親ぎつね」 

５年 小関 莉愛「知らない場所」 

６年 安達 日香「一つの物語」 

６年 辻  琉那「読書中のステレちゃん」 

《山形市小中学校書き初め展覧会》 

金賞 ４年 秋葉 未都   

６年 室岡 空寧 

入選 １年 小関 彩花   ２年 野口 結生 

３年 遠藤 愛理   ５年 樋口 侑咲 

５年 小関 莉愛   ６年 笹原 鈴寿 

 

 

地域の皆様 ありがとうございました 
２月に「明治地区の魅力」についてアンケートをとったところ、明治地区について

「私が朝、通学班のみんなを待っているときなどに、見守り隊の方々が、明治地区の

昔話や色々な豆知識を私たちにしてくださる。また、地域の人たちと、温かいあいさ

つを交わせる。」と書いていた児童がいました。多くの児童が、「地域の人達が優しい」

「あいさつをしてくれる」と書いていました。 

今年の冬は、大雪で校地内と周辺の除雪だけでも大変な状況でした。子ども達も登

下校が大変だったようです。雪の降る中、交通指導員さんはじめ、見守り隊の方々が

子ども達の安全指導や除雪をしてくださいました。また、通学路になっている道路を

除雪してくださった地域の皆様もたくさんいらっしゃるとうかがいました。おかげさ

まで、大きな事故なく今年度を終えることができます。心から御礼申し上げます。 


